

## **Leçon 2    3<sup>ème</sup> trimestre 2009**

### **Sabbat après-midi, le 4 juillet 2009**

Comme témoin du Christ, Jean ne se lança ni dans la controverse ni dans de fastidieux débats. Il fit part de ce qu'il avait vu et entendu. Intimement associé à la vie du Maître, il avait écouté ses enseignements et assisté à ses prodigieux miracles. Rares étaient ceux qui, comme lui, avaient pu contempler la beauté du caractère du Christ. Pour l'apôtre, les ténèbres s'étaient dissipées ; la vraie lumière resplendissait sur lui, et son témoignage sur la vie et la mort du Sauveur était clair et convaincant. De son cœur débordant d'amour pour le Christ jaillissaient des paroles qu'aucune puissance terrestre ne pouvait refréner. « Ce qui était dès le commencement, déclarait-il, ce que nous avons entendu, ce que nous avons vu de nos yeux, ce que nous avons contemplé et que nos mains ont touché, concernant la parole de vie, ... ce que nous avons vu et entendu, nous vous l'annonçons, à vous aussi, afin que vous aussi vous soyez en communion avec nous. Or, notre communion est avec le Père et avec son Fils Jésus-Christ ».

Ainsi, tout vrai croyant devrait-il, d'après sa propre expérience chrétienne, être capable de certifier « que Dieu est vrai » et pouvoir rendre témoignage de ce qu'il a vu, entendu et senti de la puissance du Christ.

*Acts of the Apostles*, pp. 555, 556 ; *Conquérants pacifiques*, p. 495

### **Dimanche, le 5 juillet 2009**

Vivre dans l'amitié du Père et de son Fils Jésus-Christ ennoblit, élève et rend l'homme participant de joies inexprimables et glorieuses. L'alimentation, l'habillement, la situation et la richesse peuvent avoir de la valeur ; mais les relations avec Dieu et le partage de sa nature divine sont sans prix. Nos vies devraient être fondues en Christ ... La dignité princière du caractère chrétien brillera comme le soleil, et les rayons lumineux du visage du Christ se refléteront sur ceux qui se sont purifiés tout comme il est lui-même pur. Le privilège de devenir des fils de Dieu est acquis à bon compte, même si nous sacrifions tous nos biens, et encore notre vie.

*Testimonies*, vol. 4, p. 357 ; *La puissance de la grâce*, p. 342

Faisons connaître la vie chrétienne telle qu'elle est réellement ; rendons-en le chemin gai, attrayant et intéressant. Nous pouvons le faire si nous le désirons. Nous pouvons remplir notre esprit d'images magnifiques des réalités éternelles et spirituelles. En agissant ainsi, nous contribuons à en faire une réalité vivante pour nos semblables. Par la foi, nous pouvons voir Jésus, notre Médiateur, debout à la droite de Dieu. Par la foi, nous pouvons contempler les demeures qu'il est allé préparer pour ceux qui l'aiment. Par la foi, nous pouvons distinguer les robes et les couronnes préparées pour le vainqueur, entendre les chants des rachetés et concevoir la gloire éternelle. Nous devons nous approcher de Jésus avec amour et soumission si nous voulons voir le Roi dans sa magnificence. *God's Amazing Grace*, p. 341 ; *La puissance de la grâce*, p. 342

Une grande lumière brille sur cette génération. Une piété engagée et une vie pure consacrée à Dieu distinguera le peuple de Dieu d'avec le monde. Le Seigneur ne désire pas que Son peuple se décourage, mais qu'il regarde aux choses qui sont invisibles,

éternelles. Alors lorsque Son peuple suit par la foi le sentier où Christ les a précédés, il ne reculera pas mais ira de l'avant, marchant au rythme de la providence de Dieu qui ouvre le chemin. Alors nous serons en communion avec le Père et avec Son Fils Jésus-Christ. Le monde et ses trésors perdent toute signification lorsque nos yeux sont fixés sur le trésor impérissable. Que Dieu soit l'objet de notre amour suprême. Alors une influence décisive sera fournie à ceux qui croient à la vérité, sur les foyers et sur le voisinage, et ils porteront des fruits pour l'éternité.

*Ellen G. White 1888 Materials*, p.205

### **Lundi, le 6 juillet 2009**

« Ce qui était dès le commencement, ce que nous avons entendu, ce que nous avons vu de nos yeux, ce que nous avons contemplé et que nos mains ont touché, concernant la parole de vie – et la vie a été manifestée, et nous l'avons vue et nous lui rendons témoignage, et nous vous annonçons la vie éternelle, qui était auprès du Père et qui nous a été manifestée, - ce que nous avons vu et entendu, nous vous l'annonçons, à vous aussi, afin que vous aussi vous soyez en communion avec nous. Or, notre communion est avec le Père et avec son Fils Jésus-Christ. » (1 Jn 1 :1-3)

Jean, l'auteur de ces paroles, fut gardé en vie jusqu'à un âge avancé par la providence de Dieu. Il avait été un disciple de Christ depuis le commencement de Son ministère. Il avait entendu l'enseignement de Christ, et avait été témoin de Ses miracles. Il L'avait suivi lors diverses étapes de Son œuvre missionnaire sur la terre, et avait vu Son agonie en Gethsémané, la trahison, les épreuves, le rejet, la condamnation, Ses souffrances et Sa mort sur la croix du Calvaire. Il L'avait vu après Sa résurrection, et avait été le témoin de Son ascension. Il avait un message à répéter partout où il allait : la vérité présente pour le monde d'alors, et qui sera une vérité présente aussi longtemps que le monde existera. Jean déclara au peuple ce qu'il avait vu, entendu, ce que Sa main avait touché ...

Le Seigneur Jésus apparut à Jean et lui montra ce qu'il devait écrire. Il lui révéla ce qui se devait se dérouler dans l'avenir. En fait les messages que Jean écrivit alors sont devenus maintenant vérité présente. Dans Sa providence, Dieu a épargné la vie de certains prophètes qui, comme Jean, ont témoigné de la force des messages concernant notre époque ; car ils ont vécu personnellement la réalisation de la parole prophétique de Dieu. Ils ont fait l'expérience de la puissance de Dieu dans la proclamation des messages d'avertissements pour cette époque. Ils pouvaient exposer la façon merveilleuse avec laquelle le Seigneur avait révélé la vérité, et, comme Jean, pouvaient témoigner de « ce que nous avons entendu, ce que nous avons vu de nos yeux, ce que nous avons contemplé et que nos mains ont touché, concernant la parole de vie. » (1 Jn 1b)

*Signs of the Times*, May 23, 1895

L'intelligence et la main divines ont préservé à travers les siècles le récit de la création dans son authenticité. Seule la Parole de Dieu nous donne de la création du monde un récit véridique. Nos écoles doivent en faire leur principal sujet d'étude. Elle montre ce que la rédemption a coûté à celui qui, dès le commencement, était l'égal du Père, lui qui a sacrifié sa vie pour qu'un peuple soit racheté de tout ce qui est terrestre et soit renouvelé à l'image de Dieu.

Dieu nous accorde des biens et des dons illimités. Le trône de la grâce, en lui-même, constitue une attirance suprême parce qu'il est occupé par celui qui nous autorise à l'appeler Père. Mais Jéhovah a estimé que le plan du salut n'était pas complet s'il était seulement investi d'amour. Il a invité à son autel un Avocat revêtu de sa nature. Le Christ, en tant qu'intercesseur, a pour tâche de nous présenter à Dieu comme ses fils et filles. Il intercède en faveur de ceux qui l'ont reçu. Par son propre sang, il a payé leur rançon. En vertu de ses propres mérites, il fait d'eux des membres de la famille royale, les enfants du Roi céleste. Le Père révèle son amour infini pour le Christ en accueillant ses amis comme siens. Il est satisfait de l'expiation qui a été faite. L'incarnation, la vie, la mort et la médiation de son Fils le glorifient.

Le ciel estime que la science du salut et de la vraie piété, ainsi que la connaissance qui a été révélée depuis l'éternité, révèlent les desseins de Dieu et expriment sa pensée, sont de la plus grande importance. En obtenant cette connaissance, notre jeunesse aura la possibilité d'acquiescer l'essentiel. Dans le cas contraire, toute la connaissance du monde ne lui permettra pas d'entrer dans les rangs du Seigneur. Même en acquiesçant toute la connaissance livresque possible, elle demeurera dans l'ignorance des principes premiers de la justice qui façonne des caractères agréables à Dieu.

*Counsels to Parents, Teachers and Students*, pp. 13, 14  
*Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants*, p. 14

### **Mardi, le 7 juillet 2009**

Christ est venu sous une forme humaine pour vivre la loi de Dieu. Il était la Parole de vie. Il vint pour être l'Évangile du salut pour le monde, et pour accomplir tout ce que demande la loi. Jésus est la Parole, le guide, qui doit être écouté et obéi dans tous les détails. Combien il est nécessaire que cette mine de vérité soit explorée, et que les précieux trésors de la vérité soient découverts et tenus pour de riches joyaux. L'incarnation du Christ, sa divinité, son expiation, sa merveilleuse vie dans le ciel en tant que notre avocat, la mission du Saint-Esprit ; tous ces thèmes vitaux et vivants du christianisme sont révélés de la Genèse à l'Apocalypse. Les liens d'or de la vérité forment une chaîne de vérité évangélique, et son cœur se trouve dans les grands enseignements du Christ Jésus. Pourquoi les Écritures ne seraient-elles pas à l'honneur dans toutes les écoles du pays ? Oh ! Que les petits enfants puissent être éduqués à étudier la Bible en tant que parole de Dieu, et se nourrir de ses vérités ; qui sont la chair et le sang du Fils de Dieu !

« Jésus leur dit : En vérité, en vérité, je vous le dis, si vous ne mangez pas la chair du Fils de l'homme et si vous ne buvez son sang, vous n'avez pas la vie en vous. Celui qui mange ma chair et qui boit mon sang a la vie éternelle, et je le ressusciterai au dernier jour. Car ma chair est vraiment une nourriture et mon sang est vraiment un breuvage. Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi, et moi en lui. » (Jean 6.53-56.) « Celui qui garde ses commandements demeure en Dieu, et Dieu en lui ; et nous reconnaissons à ceci qu'il demeure en nous, par l'Esprit qu'il nous a donné. » (1 Jean 3.24.)

*Special Testimonies on Education*, pp. 235, 236  
*Vous recevrez une puissance*, p. 106

Notre première œuvre doit commencer par nous-mêmes. Le cœur doit être purifié de toute souillure, et sanctifié par la vérité. L'amour de Christ doit brûler sur l'autel de

l'âme. Alors, et seulement alors, pouvons-nous communiquer et recommander à d'autres les choses que nous avons entendues, que nous avons vues de nos propres yeux, et que nos mains ont touché, de la Parole de vie. Et quand nous avons fait tout ce qui était en notre pouvoir pour écarter les ténèbres de l'erreur et du doute, de l'incrédulité et de l'infidélité dans le monde, nous devons faire confiance à Dieu d'accomplir le reste. Nous devons laisser le résultat entre les mains de Dieu, et ne pas permettre à notre intérêt et à notre amour de se refroidir parce que l'iniquité abonde.

Dieu appelle des personnes qui portent un témoignage vivant à Son sujet – des personnes qui prennent conscience du fait qu'elles ont été rachetées à un prix infini – que le monde dont ils font partie a coûté la vie du Fils de Dieu. Il désire que Son église soit composée de témoins fidèles, qui seront un spectacle pour le monde, pour les anges et pour les hommes. Ne voulez-vous donc pas, mon frère, ma sœur, vous lever et sonder les Écritures pour vous-mêmes, non seulement pour être sûrs que votre doctrine est correcte, mais pour apprendre comment vous pouvez vivre plus pleinement à la gloire de Dieu, et comment vous pouvez sauver des âmes pour lesquelles Christ est mort ?

*The Youth's Instructor*, October 14, 1897

### **Mercredi, le 8 juillet 2009**

Le témoignage du Saint-Esprit n'est pas limité à une époque ou à une race. Le Christ a promis que cette divine influence serait avec ses disciples jusqu'à la fin du monde. Depuis le Jour de la Pentecôte jusqu'aux temps actuels, le consolateur a été envoyé à tous les hommes qui se sont consacrés au service de Dieu ; et à tous ceux qui ont accepté Jésus comme Sauveur personnel, le Saint-Esprit a été donné comme conseiller, comme moyen de sanctification, comme guide et comme témoin. Plus les croyants se sont tenus près de Dieu, plus nettement et plus puissamment ils ont expérimenté l'amour de leur Rédempteur et de sa grâce salvatrice. Les hommes et les femmes qui, pendant de longs siècles de persécution et d'épreuves, jouirent dans une large mesure de la présence du Saint-Esprit, ont été comme des signes et des prodiges dans le monde. Devant les anges et devant les hommes, ils ont révélé la puissance transformatrice de l'amour rédempteur.

*God's Amazing Grace*, p. 204 ; *La puissance de la grâce*, p. 205

Après l'effusion du Saint-Esprit, les disciples, revêtus de la panoplie divine, sortirent comme témoins pour conter la merveilleuse histoire de la crèche à la croix. Ils étaient des hommes humbles, mais ils partirent avec la vérité. Après la mort de leur Seigneur, ils étaient un groupe déshérité, désappointé et découragé, comme des brebis sans berger ; mais maintenant, ils partaient en tant que témoins de la vérité, sans autre arme que la Parole et l'Esprit de Dieu, pour triompher de toute opposition.

Leur Sauveur avait été rejeté, condamné et cloué sur une croix ignominieuse. Les prêtres et les dirigeants juifs avaient déclaré sur un ton moqueur : "Il a sauvé les autres, et Il ne peut se sauver Lui-même ! S'Il est le roi d'Israël, qu'Il descende de la croix, et nous croirons en Lui !" Mais cette croix, cet instrument de honte et de torture, apporta l'espérance et le salut au monde. Les croyants resserrèrent les rangs ; leur désespoir et leur sentiment de faiblesse disparurent. Leur caractère fut transformé et ils furent unis par des liens d'amour chrétien. Bien qu'ils ne furent pas riches, bien qu'ils avaient la réputation aux yeux du monde d'être de simples pêcheurs ignorants, par le Saint-Esprit,

Web page: [www.adventverlag.ch/egwf](http://www.adventverlag.ch/egwf)

ils furent faits témoins de Christ. Sans honneur ou reconnaissance terrestre, ils étaient les hérauts de la foi. De leurs lèvres sortirent des paroles d'une éloquence et d'une puissance divines qui bouleversèrent le monde.

*Testimonies to Ministers and Gospel Workers*, pp. 66, 67  
*Témoignages pour les pasteurs*, p. 27

Nous avons une œuvre de la plus grande importance à accomplir, celle d'obéir à Christ et de rendre témoignage à son sujet. Il a dit à Ses disciples : « et vous aussi, vous rendrez témoignage, parce que vous êtes avec moi dès le commencement. » (Jn 15 :27) On doit rendre honneur aux disciples d'avoir rendu témoignage de la mission de Christ. Ils avaient été avec Lui constamment et ils avaient acquis une connaissance de la plus haute valeur pour la communiquer à d'autres. Nous ne pouvons pas être avec Christ en personne comme le furent Ses premiers disciples, mais Il a envoyé Son Saint-Esprit pour nous guider dans toute la vérité, et par cette puissance nous pouvons aussi témoigner pour le Sauveur.

*The Gospel Herald*, August 1, 1900

#### **Jedi, le 9 juillet 2009**

Le chrétien a de hauts sommets à atteindre. Il peut constamment progresser vers de plus grands objectifs. Jean possédait une conception élevée du privilège du chrétien. Il dit : «Voyez quel amour le Père nous a témoigné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu ! » (1 Jean 3.1). Il n'est pas possible à l'humanité de s'élever à une plus haute dignité que celle qui est ici suggérée. À l'homme est accordé le privilège de devenir héritier de Dieu et cohéritier avec le Christ. À ceux qui ont été ainsi élevés sont dévoilées les richesses insondables du Christ, mille fois supérieures à toutes les richesses du monde. Par les mérites de Jésus-Christ, l'homme fini est alors élevé à la communion avec Dieu et avec Son Fils bien-aimé.

*The Sanctified Life*, pp. 16, 17; *La vie sanctifiée*, p. 8

L'église est une société chrétienne formée en faveur des membres qui la composent, afin que chaque membre puisse bénéficier du soutien de toutes les grâces et de tous les talents des autres membres, ainsi que de l'action de Dieu sur eux, selon leurs divers talents et capacités. L'église est unie dans les liens sacrés de la communion fraternelle afin que chaque membre puisse bénéficier de l'influence des autres. Tous sont reliés les uns aux autres par l'alliance d'amour et d'harmonie. Les principes et les grâces chrétiennes de toute la société des croyants doivent rassembler force et puissance en une action harmonieuse. Chaque croyant doit en bénéficier et doit être transformé par l'influence favorable des diverses capacités des autres membres, de telle sorte que ce qui manque à l'un sera développé chez un autre. Tous les membres doivent avancer ensemble de telle sorte que l'église devienne un spectacle pour le monde, pour les anges et pour les hommes.

L'alliance qui relie chaque membre d'église consiste en ce que chacun marche sur les traces de Christ ; que chacun prenne Son joug sur lui, et qu'il s'instruise de Celui qui est miséricordieux et doux de cœur. En faisant cela, le cher Sauveur déclare : « Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de cœur; et vous trouverez le repos pour vos âmes. Car mon joug est doux, et mon fardeau léger. » (Matt. 11 :29-30)

Ceux qui portent le joug de Christ marcheront d'un même pas. Ils cultiveront la sympathie et le support mutuel, et en une sainte émulation chercheront à montrer à ceux qui les entourent la tendre sympathie et l'amour qu'eux-mêmes ressentent comme prioritaire. Celui qui est faible et inexpérimenté, sera affermi par celui qui est plus fort dans l'espérance, et par ceux qui ont une expérience plus mûre. Quoiqu'il soit le moindre de tous, il est une pierre qui brillera dans l'édifice. Il est un membre vital du corps organisé, uni à Christ, la tête vivante. Par Christ il s'identifie à toutes les caractéristiques excellentes du caractère de Christ, de telle sorte que le Sauveur n'a pas à avoir honte de l'appeler frère.

Pourquoi les croyants forment-ils une église ? Parce que par ce moyen le Christ augmentera leur utilité dans le monde et affermira leur influence personnelle pour le bien. Dans l'église il faut maintenir une discipline qui conserve les droits de tous et augmente le sens d'une dépendance mutuelle. Dieu n'a jamais prévu que l'esprit et le jugement d'un seul homme soit une puissance qui contrôle les autres. Il n'a jamais prévu qu'un homme dirige et fasse des plans sans la considération soigneuse et sans la prière du corps de l'église. Ainsi tous pourront évoluer d'une manière saine, profonde et harmonieuse.

*Selected Messages*, bk. 3, pp. 15-17

#### **Vendredi, le 10 juillet 2009**

Pour aller plus loin :

*Jésus-Christ*, chapitre 35, pp. 331-333.